
«Мордовия будет развиваться  опережающими темпами по всем направлениям!»

27 января произошло одно из главных политических событий года - Глава Мордовии
Владимир Дмитриевич Волков обратился с Посланием Государственному Собранию,
которое определяет перспективы развития республики на ближайшее время. В работе
сессии приняли участие более 1000 человек.
В начале своего выступления В.Д. Волков обозначил, что новый год для республики
начался с яркой юбилейной даты – 85-летия Мордовской автономии в составе
Российской Федерации.  И республика в него вступила собранной, целеустремленной,
подготовленной к предстоящей большой работе.

      

На Олимпийских играх в Сочи мордовские спортсмены впервые взяли золото Белой
Олимпиады! Жители республики, независимо от своих политических убеждений,
продемонстрировали полную солидарность с Президентом  страны В.В. Путиным,
руководством страны и проводимой политикой, открыто и единогласно поддержали
возвращение Крыма и Севастополя в Россию. Также жители Мордовии протянули руку
помощи тысячам беженцев с юго-востока Украины. 
 2014-й стал годом больших испытаний для нашей страны. Обострился мировой
экономический кризис, упали цены  на нефть, против России ввели  санкции. Это не
могло не сказаться на экономике нашей республики. Но даже в этих условиях был 
обеспечен рост промышленного производства, увеличены объемы строительства,
достигнуты положительные результаты в агропромышленном комплексе. Выше, чем в
прошлом году, были темпы роста реальной заработной платы и денежных доходов
населения республики. 
В.Д. Волков отметил, что именно  в этой противоречивой ситуации у республики
появляются новые возможности для дальнейшего роста объемов производства,
повышения качества продукции, укрепления кадрового потенциала и реализации других
важнейших составляющих развития региона. 

Уверенный рост 
экономики
Глава Мордовии рассказал, что индекс промышленного производства составил 110
процентов. Увеличились инвестиции в основной капитал. 
Были озвучены следующие цифры. Введено 319,5 тыс.кв. метров нового жилья, это на
15 тыс.кв. метров больше, чем в прошлом году. В том числе, жилья эконом-класса – 112
тыс.кв. метров, и это на четверть больше, чем годом      ранее.   
Производство валовой продукции сельского хозяйства увеличено на 7 процентов. В
итоге, ожидаемый рост валового регионального продукта приблизился к 107 процентам.
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Это лучший показатель за последние три года!
За прошлый год производительность труда в реальном секторе экономики, а это
важнейший показатель эффективности производства, возросла на 8 процентов. Размер
средней заработной платы к концу года превысил 20 тысяч рублей.
Глава Мордовии обозначил, что в 2015 году необходимо также активно добиваться
дальнейшего роста экономики и повышения качества жизни жителей республики. Важно
обеспечить рост валового регионального продукта, объемов промышленного
производства и инвестиций не менее чем на 7 процентов. 
Размер заработной платы надо увеличить не менее чем на 15 процентов, и что особенно
важно, весь ее прирост в реальном секторе экономики нужно получить только за счет
роста производительности труда! 
- Чтобы выполнить эту задачу, я подписал Указ о создании республиканской
антикризисной комиссии во главе с Председателем Правительства В.Ф.Сушковым, -
заявил В.Д. Волков. - Эта комиссия должна до 10 февраля разработать меры
противодействия кризисным явлениям. И что очень важно, Правительство, отраслевые
министерства обязательно должны обеспечить наше участие во всех антикризисных
программах, принимаемых федеральным Правительством. 

Будет создано 
2000 рабочих мест
Глава РМ в Послании  поставил основной задачей развитие инновационной экономики.
Как отметил Владимир Дмитриевич Волков, с каждым годом развивается Технопарк
Мордовии. Сегодня резидентами Технопарка являются 63 компании. Доля производства
инновационной продукции приблизилась к 25%, и это один из лучших показателей в
стране.
«В 2015 году курс на инновационное развитие обязательно должен получить
масштабное продолжение, - отметил Глава региона. -  Надо сделать всё, чтобы в мае
ввести первый в России завод по производству оптического волокна». 
До конца текущего года в Мордовии будет создано две тысячи новых
высокотехнологичных и высокооплачиваемых рабочих мест в промышленности и
сельском хозяйстве. В текущем году будет реализовано 22 инновационных проекта. В.Д.
Волков призвал Центр нанотехнологий и наноматериалов РМ увеличить портфель
проектов, а  Технопарк Мордовии должен не только перейти на самообеспечение в
ближайшие 2-3 года, но и приносить доход в бюджет республики.
В 2015 году должно начаться производство карбида кремния: на рабочий режим должна
выйти лаборатория синтеза монокристаллов карбида кремния  МГУ им. Н.П. Огарева.
Мордовский университет совместно с ОАО «Электровыпрямитель» и республиканским
Центром нанотехнологий и наноматериалов должны предложить методы обработки  и
применения кристаллов карбида кремния.
В этом году  предстоит серьезная работа по реализации еще целого ряда очень
значимых для республики инновационных проектов, среди которых производство
полупроводниковых приборов силовой электроники нового поколения и создания
полного цикла производства элементов солнечных батарей и развитие инжинирингового
Центра                           вагоностроения. 
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Переработка мяса 
удвоится
Важнейшей задачей 2015 года В.Д. Волков назвал  ввод нового производства  на
Торбеевском МПК, рассчитанного на выпуск   80 тыс. т. продукции в год.  Переработка
мяса в республике увеличится также за счет ввода убойного цеха на Оброченском
мясокомбинате.
Среди задач 2015 года в  АПК -  завершение строительства первого комплекса по
производству мяса бройлеров на птицефабрике «Чамзинская» мощностью 100 тыс. тонн
в год, увеличение производства мяса индейки в агрофирме «Норов». 
В Кочкуровском районе продолжится и работа  по разведению осетров.

«Аграриям -
спасибо!»
Успешными  В.Д. Волков назвал  итоги работы АПК за 2014 год. 1 млн. т, или на 10%
больше прошлогоднего, собрано зерна. При  сборе зерна 24 ц/га республика вошла в
тройку лидеров в ПФО по урожайности зерновых культур.  
Сахарной свеклы при урожайности 426 ц/га  собрано 1 млн. т. Это лучший в ПФО и
четвертый результат в РФ. Из свеклы  произведено 98 тыс. т. сахара.
Вдвое больше прошлогоднего произведено зеленого горошка.
Ввод новых мощностей позволил Мордовии выйти в число лидеров по производству
отечественных роз. «Теперь каждая десятая роза в стране - мордовская!», - сказал В.Д.
Волков.
Производство мяса возросло   во всех категориях хозяйств на 26%, в
сельхозпредприятиях - на 36%. В 1,5 раза увеличила производство мясопереработка. 
Производство яиц превысило 1260 млн. штук. 
«Это большие достижения, и особое значение они имеют в условиях продовольственных
санкций, - сказал Владимир Дмитриевич. - Мы не только полностью обеспечиваем себя
продуктами, которые производим,  но и более 60% вывозим за пределы региона».

Задача - собрать 1250 тыс. тонн зерна
Сбор 1250 тыс. тонн зерна - задача для аграриев на 2015 год. В  этот объем войдет и 
110 тыс. тонн кукурузного зерна. «Это для нас критическая цифра. Меньше нельзя, за
нами Москва!». Глава республики сказал, почему  так важно собрать столько зерна: «До
14 тыс. рублей  за тонну доходит на рынке цена пшеницы! Потому что и на мировом
рынке зерна большого предложения не будет. Мы сами в полном объеме должны
обеспечить себя зерном». 
Свекловодам предстоит собрать 1060 тыс. т. сахарной свеклы. 

Превзойти 
пятитысячный  
рубеж надоев
Ориентир по производству мяса скота и птицы определен в 250 тыс. тонн. В том числе, 
в сельхозпредприятиях объемы  производства мяса планируется увеличить не  менее
чем на 22%. Производство  яиц должно составить 1,5 млрд. штук,  молока – 410 тыс. т.
при удое не менее 5 тыс. кг на корову.  «Мы третий год не можем  надоить от  коровы 5
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тыс. кг молока, - сказал Владимир Дмитриевич. – Достижение пятитысячного рубежа
для  нас и дело чести, и психологический барьер, который нужно преодолеть». 
В.Д. Волков назвал сельхозпредприятия,  на которые, по его словам, в молочном
животноводстве нужно равняться остальным. В ООО «Исток» Рузаевского района
произведено за год более 4-х тыс. тонн молока, а его рентабельность - 60%.
Продуктивность коров в хозяйстве возросла на  578 кг и составила 7372 кг. В 
«Агросоюзе-Левженский» надоили на корову 8116 кг, себестоимость  кг молока менее 10
рублей,  а цена реализации  20,46 руб. В сельхозпредприятии «Культура» Ичалковского
района рентабельность молока  превысила 80%,  а от его реализации получено более 
30 млн. рублей прибыли. «Культура» -  хозяйство небольшое,  а прибыль больше,  чем
даже на некоторых крупных промышленных предприятиях», - сказал Глава Мордовии.

Резервы - 
задействовать!
В достижении  определенных для аграриев  целей   В.Д.  Волков большое значение
придает незадействованным резервам. В производстве мяса это и низкий вес
отправляемого на убой скота. Большие недоработки в этом вопросе в 
Большеигнатовском, Инсарском районах. «А в Ельниковском районе сдаточный вес  КРС
по итогам года составил всего 282 кг. Телят режут!».
Резерв  увеличения производства молока -  незаполненные молочным скотом фермы.
Сегодня,  как сказал Глава Мордовии, в республике насчитывается 4 тыс. «вакантных»
ското-мест,  пустуют современные комплексы, на строительство которых затрачены
сотни миллионов рублей. Конкретно - в сельхозпредприятиях «Радуга» Ковылкинского,
«Рязановка» Старошайговского,  «Агропромсервис» Ичалковского,  «Вастома»
Торбеевского районов.  В последнем в молочный комплекс вложено 250 млн. рублей.
Много  пустующих ското-мест в Зубово-Полянском районе.
В достижении  целей в  растениеводстве, сказал Глава республики, в   условиях, когда
кредиты для развития стали труднодоступными,  больше внимания нужно обращать на
малозатратные технологии,  укреплять  технологическую дисциплину, развивать 
собственное семеноводство. Между тем, как  отметил В.Д. Волков, неоправданно
затянулось строительство двух  заводов по производству семян на высокотехнологичной
основе. «В этом году они должны быть  обязательно построены», - подчеркнул Глава
республики, назвав поименно лиц, ответственных за эти проекты.

Перед строителями стоят масштабные задачи
Масштабные задачи поставил Глава РМ В.Д. Волков в Послании Госсобранию
республики перед строителями.  В 2015 году предстоит сдать 50 новых крупных
объектов, объем работ увеличится на 13 процентов.
Только на дорожное строительство выделяется пять миллиардов рублей. Планируется
построить 100 километров дорожного полотна, в том числе новые транспортные
развязки, обход Саранска, реконструировать дорогу до аэропорта. 150 миллионов
рублей предстоит освоить на строительстве дорог по населенным пунктам.
Впервые начнутся работы по благоустройству и строительству новых дорог в районе
индивидуальной жилой застройки в поселке Николаевка. 
Новая дорога, стоимость строительства которой в 2015 году составляет 100 миллионов
рублей, свяжет Юго-Запад и Светотехстрой. Это будет настоящий прорыв в дорожном
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строительстве, так как разгрузится центр города и будут ликвидированы пробки на
улице Коваленко. 
324 тысячи квадратных метров жилья планируется сдать в Мордовии в 2015 году.  В том
числе 194 тысячи «квадратов» - жилье эконом-класса, 55 тысяч квадратных метров - по
программе «Жилье для российской семьи». Участки для жилищной застройки должны
быть оснащены необходимой инфраструктурой. 
Развиваться будет строительство арендного жилья. Один 60 - квартирный дом уже сдан
в Саранске. Он построен для сотрудников ДСК. В этом году будет сдан ипотечный дом
арендных квартир.  
Как подчеркнул Глава РМ, в строительной отрасли должны работать наши строители.
Для этого нужно укрепить отрасль организационно и технически, применять
современную организацию труда. Зарплата строителей в этом году должна вырасти
минимум на 20 процентов. Рост зарплаты предусмотрен за счет повышения
производительности труда, внедрения современных технологий и организации труда. 
Мордовия - в числе лидеров в реализации программы переселения граждан из ветхого и
аварийного жилья. 
1021 семья переехала в 2014 году из аварийного жилья в новые квартиры, для них
построено 67 тысяч квадратных метров нового жилья. 
В ближайшие месяцы 373 семьи получат новые квартиры, а всего в 2015 году для 743
семей переселенцев из аварийных бараков построят 36 тысяч квадратных метров
жилья. 

Цены - 
под контроль!
Прокураторой РМ выявлено много фактов необоснованного повышения цен. Так,
социальный хлеб «Мокшанский» в магазинах сети «Пятерочка» стоит 26 рублей, в
других торговых точках - 22 рубля. «Цена на социальный хлеб не должна повышаться и
не может быть разной в различных магазинах! - подчеркнул Глава РМ. - На это
потрачены государственные деньги! Мы поставим государственные мельницы и будем
сами делать муку для хлебопечения. Мы создадим собственную - государственную -
цепочку по производству и торговле хлебом». Или -  в одном магазине  гречку продают
по 90 рублей за кг при средней цене около 60 рублей. «Такого быть не должно! - сказал
Глава Мордовии. - Страна живет в условиях чрезвычайной ситуации! За
ценообразованием нужно установить тотальный контроль. Те, кто необоснованно
повышают цены, будут наказаны. Нельзя наживаться на испытаниях, которые
переживают страна и народ!».

1300 детей ждут 
места в садике
За 3 года создано почти 5 тысяч новых мест в детских садах. Только в  2014 году в
Саранске и районах Мордовии открыто 1250 мест для дошколят. Но еще почти 1300
ребятишек в возрасте от 3 до 7 лет продолжают ждать своей очереди в детский сад.
Есть потребность в местах в ясельных группах — для малышей до 3 лет.
- Планы большие, а времени до 1 января 2016 года, когда по указу Президента проблема
доступности дошкольного образования должна быть полностью решена, осталось не так
много, - подчеркнул Глава.
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 Решать проблему следует не только при участии государства, но и развивая
вариативные формы дошкольного образования. Однако в республике до сих пор нет ни
одного семейного детского сада, не работают выездные воспитатели, хотя такие услуги
востребованы. Министерству образования и муниципалитетам надо безотлагательно
заниматься этой проблемой.

Будем 
стимулировать 
учителей
В республике принимаются меры для повышения социального статуса учителя. В  плане
увеличения заработной платы достигнуты все цели, которые обозначены в «майских»
Указах Президента. В 2014 году средняя зарплата школьного педагога в республике
превысила 20500 рублей. Это почти на 14% выше, чем в 2013 году, и в полтора раза
выше стартовой зарплаты учителя. Работа по повышению зарплаты будет продолжена.
Министерству образования предложено рассмотреть возможность создания в
Мордовии межрегионального центра для переподготовки и повышения квалификации
учителей мордовского языка и литературы.
Важнейшим критерием оценки качества образования остаются, как отметил в Послании
Глава республики, результаты ЕГЭ. Однако ЕГЭ не должен быть единственным
источником информации о качестве образования.
Год назад в Послании Глава республики ставил конкретную задачу – создать рабочую
группу по вопросам оценки качества образования и труда учителя, сформировать
систему критериев, оценивающих работу школ, педагогов, директоров в зависимости от
уровня полученных знаний учащимися и результатов профориентационной работы.
Однако эти задачи до сих пор не выполнены.  

Конкурс 
для школьников 
Прошедший год ознаменован яркими победами школьников Мордовии. На Всероссийской
предметной олимпиаде ученики завоевали 23 награды, в том числе 3 золотые - по
физике, астрономии и биологии. На 2 международных олимпиадах по астрономии и
астрофизике завоеваны «золото» и «серебро». А 10 дней назад на мировой олимпиаде
по физике, которая прошла в Казахстане, ученики Республиканского лицея для
одаренных детей взяли 4 из 10 золотых медалей и одну серебряную.
- Это оглушительный успех наших школьников! - отметил Владимир Дмитриевич.
Результаты учеников свидетельствуют, что такое направление, как поддержка
способных детей, в республике успешно реализовано.
- Задача, которую мы теперь ставим, - чтобы эта работа шла в каждой школе с первого
класса, чтобы в этом участвовали педагоги дополнительного образования и
Республиканского лицея для одаренных детей, - сказал Глава республики.
Республиканский лицей для одаренных детей не должен заниматься только
олимпиадами, готовить к ним  отдельных школьников. Его задача - стать локомотивом в
вопросах повышения качества образования в школах республики.
Стимулировать школьников к исследовательской работе призван республиканский 
конкурс  исследовательских работ на призы Главы РМ.

 6 / 10



«Мордовия будет развиваться  опережающими темпами по всем направлениям!»

24 тысячи - молодым специалистам 
на селе
Более 300 млн. рублей  вложено за пять лет в модернизацию  профессионального
образования. Новыми элементами образовательной  инфраструктуры их подготовки
стали образовательно-производственные комплексы, число которых в ближайшие три
года должно утроиться. 
При этом, как отметил В.Д. Волков, значительная часть  выпускников – это по-прежнему
«теоретики», которым для полноценной работы на реальном производстве необходимо
доучиваться. Способствовать решению этой проблемы может  практика дуального
образования. Это когда теоретические знания и практические навыки в процессе учебы
осваиваются параллельно. Такие примеры в республике есть -  на «Биохимике», в
Кемлянском аграрном колледже и Торбеевском колледже мясной и молочной
промышленности.
Особое внимание в Послании Главы республики уделено подготовке кадров для села.
Целевая программа подготовки кадров предусматривает, что студент аграрной
специальности, заключивший соглашение, по которому он в течение 5 лет проработает в
конкретном хозяйстве, будет получать стипендию 5300 рублей. В течение первых трех
лет работы ему выплачиваются подъемные - по 100 тысяч рублей ежегодно. А его
зарплата в этот период не может быть ниже средней по отрасли в республике. Кроме
того, в первые три года работы ежемесячно он будет получать доплату в 8 тысяч рублей
из республиканского бюджета. Средняя заработная плата молодого специалиста на
селе составит 24 тыс. рублей.

Медицина получит  поддержку
Особое внимание в Послании Главы РМ В.Д. Волкова было уделено вопросам 
здравоохранения. В первую очередь, будет укрепляться первичное звено медицинского
обслуживания. Во всех районах сохранятся амбулатории. В селах будут усилены ФАПы,
в райцентрах - поликлиники. Специализированная  медицинская помощь станет
оказываться в районных и межрайонных центрах, где для этого есть  оборудование и
необходимое количество коек. Районные поликлиники планируется дооснастить новым
оборудованием, дополнительными машинами скорой помощи и автомобилями для врачей
общей практики сельских амбулаторий. Продолжится ремонт медицинских объектов. В
2015 г. в Мордовии откроется еще 6 фельдшерско-акушерских пунктов, в 2016 - еще 15.
- Необходимо улучшить и качество профилактической работы, -  поставил задачу Глава
РМ. - Для этого нужно создать передвижные медицинские центры, шире использовать
телекоммуникационные технологии. Можно рассмотреть целесообразность
использования санитарной авиации. Важно создать единую диспетчерскую службу
скорой помощи.
В Мордовии нужно повышать конкурентоспособность высокотехнологичной
медицинской помощи, предоставлять людям четкий перечень бесплатных медицинских
услуг. И исключить саму возможность замены бесплатной услуги платной! 
Продолжится выплата денежных средств участникам программы «Земский доктор». По
500 тысяч рублей подъемных и бесплатный земельный участок Глава РМ предложил
выделять фельдшерам ФАПов, участковым врачам-педиатрам - единовременно
выплачивать по 250 тысяч рублей.
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«Победы наши 
ходоки достигали 
в равной борьбе»
В 2014 году сборная России сотворила настоящий триумф на Олимпийских играх в Сочи,
где впервые в своей истории Мордовия завоевала медали зимней Олимпиады. Глава РМ
В.Д. Волков также сказал, что в прошлом году значительных успехов добились
представители греко-римской борьбы, легкой атлетики, велоспорта-ВМХ, гребли на
байдарках и каноэ (этот вид спорта активно развивается в Ардатове), бокса, дзюдо,
биатлона и лыжных гонок. Разумеется, нельзя не отметить и вид спорта №1 - футбол:
наша «Мордовия» уверенно выступает в российской Премьер-лиге. 
Многие знают о проблемах Центра олимпийской подготовки РМ по спортивной ходьбе.
Глава республики выразил уверенность, что эти трудности преодолимы. «Не
сомневаюсь, что победы наши ходоки достигали в равной борьбе, - подчеркнул он. - Мы
всегда поддерживали ЦОП и будем поддерживать его и дальше. И совсем скоро
мировой Олимп покорят наши новые спортсмены». 
Большое внимание в Послании Глава РМ уделил развитию массового спорта,
пропаганде здорового образа жизни. И эту работу нужно продолжить. Так же, как и
реализацию комплекса сдачи норм ГТО. С 1 сентября прошлого года к сдаче норм ГТО
приступили учащиеся всех учебных заведений, совсем скоро ГТО будут сдавать и
работники предприятий и организаций. 
В 2015 году должно быть завершено строительство Универсального зала, крытого
футбольно-легкоатлетического манежа, стадионов в Лямбире и Явасе, ФОКа в
Рузаевке. А еще, по словам Владимира Волкова, необходимо увеличивать количество
спортивных площадок по месту жительства. 

Подготовка 
к празднованию юбилея Победы
В своем послании Владимир Дмитриевич указал о необходимости в год юбилея Победы
привести в порядок все мемориальные комплексы и памятники героям войны,
организовать эстафету Вечного огня. А во всех образовательных учреждениях должны
пройти культурно-массовые мероприятия, посвященные этой торжественной дате. 
Важное значение имеет строительство военно-исторического мемориального комплекса
«Сурский рубеж» в Большеберезниковском районе Мордовии. Нужно срочно завершать
работу над этим проектом.
Продолжится обеспечение жильем ветеранов и их вдов. С начала действия программы в
республике 6300 ветеранов улучшили жилищные условия. В.Д. Волков сообщил, что в
Мордовии продолжится строительство жилья для ветеранов вне зависимости от сроков
действия федеральной программы.

МФЦ 
в каждом районе  
Владимир Волков напомнил о майских  указах Президента России В.В. Путина, в которых
говорится, что к концу 2015 года в регионах в полном объеме должна заработать
система оказания услуг по принципу «одного окна». В Мордовии также создается  сеть
многофункциональных центров по предоставлению государственных и муниципальных
услуг. Сейчас их уже 20.  В 2015 году  такие центры откроются в оставшихся 4 районах
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республики: Атюрьевском, Большеберезниковском, Зубово-Полянском и Торбеевском. 

«Праздновать 
меньше, работать 
больше»! 
- Мордовии придется работать в условиях кризиса, - напомнил собравшимся Владимир
Дмитриевич. -  А умение экономить  подразумевает развитие таких качеств как
рачительность, сдержанность, порой даже скромность. В последние годы наметилась
ничем не оправданная тенденция за счет бюджета проводить надуманные «юбилеи» и
«праздники», напрашиваться на награды и подарки, приглашать руководство
республики. Хочу напомнить всем в этом зале: у нас все юбилейные даты – и для людей,
и для организаций – четко определены соответствующим Указом Главы республики.
Сейчас надо все подчинить принципу: «Праздновать меньше, работать больше»!

Обсуждаем послание

В очередном Послании Главы республики Государственному Собранию РМ
сформулированы важнейшие задачи и дальнейшие перспективы развития региона,
которые при их реализации помогут заметно поднять уровень нашей жизни. Поэтому
Послание вызвало такой резонанс.
От нашего района на зачтении Послания присутствовала делегация в количестве
двадцати трех человек. Вот мнения нескольких делегатов.

А.М. Таратынов, председатель Совета предпринимателей района: 
- Очень своевременно обращено внимание на необходимость привлечения в село
инвесторов, которые могли бы развивать там производство. Я полностью согласен с
Владимиром Дмитриевичем Волковым, который подчеркнул, что такого инвестора
следует холить и лелеять, создавая ему выгодные условия, например, выделяя
земельные участки с уже подведенными коммуникациями.
Что еще, на мой взгляд, привлекательно – мысль о необходимости создания при въезде
в город крупных торговых центров. Такие центры имеются в Нижнем Новгороде и это
очень выгодно людям. Почему бы не создать огромный торговый центр стройматериалов
при въезде в Саранск? Думаю, со временем мы придем к этому.
И еще один аспект, который весьма волнует население. В Послании промелькнула мысль
о необходимости строительства государственных мельниц, что позволит держать под
контролем цены на хлеб. Очень важно, чтобы в магазинах надбавки на хлеб не
превышали десяти процентов. Ведь это продукт первой необходимости, рост цен на
который сильно бьет по карману рядового труженика, а тем более, пенсионера.

Елена Александровна Чеколдаева, глава администрации Болотниковского сельского
поселения: - Могу лишь приветствовать то, что особое внимание будет уделяться
развитию медицинского обслуживания на местах. За примером нам далеко ходить не
надо. Сколько времени мы ищем фельдшера, который бы согласился работать в
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Болотниково! Имея современный ФАП, мы остаемся без медика. Думаю, если
приезжающие работать в сельскую местность фельдшеры будут действительно
получать безвозмездную помощь в размере пятисот тысяч рублей, таких проблем не
возникнет. Первичное звено медицинского обслуживания населения в глубинке следует
всемерно            поддерживать!

Иван Николаевич Егоров, управляющий ООО «Нива» отделения «Николаевское»:
- На мой взгляд, не менее важна помощь специалистам, изъявившим желание работать в
сельской местности и не только медикам. Если мы хотим и дальше развивать
производство на селе, сохранить деревни, многие из которых находятся на грани
исчезновения, нужны соответствующие меры. Если выпускник вуза, приехавший в
деревню,  ежегодно в течение трех лет будет получать по сто тысяч рублей, а его
средняя заработная плата будет составлять двадцать с лишним тысяч, эту проблему
можно будет решить. Прежде чем агитировать переехать из города, человека надо
как-то заинтересовать в этом.
Также очень правильно было отмечено Главой республики, что на бюджетной основе
следует готовить специалистов по тем профессиям, которые ныне востребованы на
рынке труда.
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